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N i e d e r s c h r i f t 
über die 10. Sitzung des Unterausschusses Jugendhilfeplanung 

am 07.07.2021 
Landkreisverwaltung Anhalt-Bitterfeld, Kreistagssitzungssaal, Am Flugplatz 1, 06366 

Köthen (Anhalt)  
 

Beginn der Sitzung:     18:00 Uhr 
Ende der Sitzung:     20:44 Uhr 
 
Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 

 
 1   Eröffnung der Sitzung    
 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der anwesenden Aus-

schussmitglieder und der Beratungsfähigkeit   
 

 3   Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-
nung   

 

 4   Einwohnerfragestunde    
 5   Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Ab-

stimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung vom 02.06.2021   
 

 6   Informationen der Verwaltung    
 7   Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen    
 8   Bericht zum aktuellen Stand der Änderungen in der Schulsozialarbeit    
 9   Beratung und Diskussion zur Weiterentwicklung der Jugendhilfepla-

nung Teilbereich Jugendarbeit   
 

 10   Vorstellung der Förderprojekte im Bereich Jugendarbeit    
 11   Behandlung öffentlicher Vorlagen    
 12   Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder    
 
 
 

Öffentlicher Teil 

 
 Punkt 1. Eröffnung der Sitzung 
 

Frau Mädchen eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung des Unterausschusses Jugendhilfepla-
nung und begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ausschusses, sowie die Mitarbei-
ter(innen) der Verwaltung.  
 
 
 
  
 
 Punkt 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der anwesenden Aus-

schussmitglieder und der Beratungsfähigkeit 
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Die ordnungsgemäße und fristgerechte Ladung wird festgestellt. Es sind 4 von 7 Mit-
gliedern des Unterausschusses Jugendhilfeplanung anwesend, damit ist die Beratungs-
fähigkeit gegeben.  
 
 
 
  
 
 Punkt 3. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-

nung 
 

Frau Mädchen fragt an, ob es Änderungsanträge zur Tagesordnung gibt. Dies ist nicht 
der Fall.  
Frau Mädchen bittet um Abstimmung zur Tagesordnung. Die Tagesordnung wird ein-
stimmig bestätigt.  
 
 
 
  
 
 Punkt 4. Einwohnerfragestunde 
 

Frau Mädchen eröffnet die Einwohnerfragestunde. Es gibt keine Fragen von Einwoh-
nern.  
Frau Mädchen schließt die Einwohnerfragestunde.  

 
 
 
 
 
  
 
 Punkt 5. Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Abstim-

mung über die Niederschrift der letzten Sitzung vom 02.06.2021 
 

Frau Mädchen fragt an, ob es Einwände zur Niederschrift vom 02.06.2021 gibt. Ein-
wände seitens der Mitglieder des Unterausschusses Jugendhilfeplanung werden nicht 
erhoben. 
Frau Mädchen bittet um Abstimmung zur Niederschrift vom 02.06.2021.  
Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt.  
 
 
 
  
 
 Punkt 6. Informationen der Verwaltung 
 

Frau Mädchen erteilt Herrn Grimm das Wort.  
 
Herr Grimm informiert über den Hackerangriff auf die Landkreisverwaltung am 
06.07.2021 und erklärt, dass die Verwaltung im Moment nicht arbeitsfähig ist.  
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Des Weiteren informiert Herr Grimm über den Stand zur Förderung von Investitionen 
zum Ausbau der Ganztagsbetreuung für Grundschulkinder im Landkreis Anhalt-
Bitterfeld. Die Maßgabe zur Nutzung der Fördermittel ist eine Beendigung der Baumaß-
nahmen zum 31.12.2021. Einige der Träger und Einrichtungen auf der Bedarfsliste sind 
nicht in der Lage die Baumaßnahmen noch in diesem Jahr abzuschließen. Die am 
07.04.2021 im Jugendhilfeausschuss festgelegten Baumaßnahmen müssen ergänzt wer-
den. Es soll in jeder Region eine Einrichtung festgelegt werden um die Fördermittel 
gleichmäßig zu verteilen. Eine neue Bedarfsliste wird erstellt und dem Ausschuss vorge-
legt.  
 
Frau Mädchen fragt nach der Höhe der noch zu verteilenden finanziellen Mittel.  
Herr Grimm kann keine genaue Summe nennen. Übrige finanzielle Mittel werden auch 
zur Abdeckung gestiegener Baukosten verwendet.   
 
 
 
  
 
 Punkt 7. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen 
 

Es liegen keine amtlichen Mitteilungen vor.  
 
 
 
  
 
 Punkt 8. Bericht zum aktuellen Stand der Änderungen in der Schulsozialarbeit 
 

Frau Mädchen fasst die Erarbeitung zur Weiterführung der Schulsozialarbeit und den 
eingebrachten und beschlossenen Änderungsantrag zusammen.  
 
Frau Mädchen regt an, die Schulsozialarbeiter in den Unterausschuss Jugendhilfepla-
nung bzw. Jugendhilfeausschuss einzuladen, um Ihren Standpunkt zu erfahren.  
 
Herr Grimm merkt an, dass der Beschluss gefasst wurde und eine Änderung nur auf 
Grund der Aussagen der Schulsozialarbeiter nicht möglich ist. Die Planung der Schulso-
zialarbeit war darauf ausgerichtet die Arbeitsbedingungen der Schulsozialarbeiter zu 
verbessern. Dies ist nicht erfolgt. Die Beschlusslage ist nicht eindeutig, sodass die Krite-
rien für den Einsatz der 6 neu einzustellenden Schulsozialarbeiter vom Unterausschuss 
Jugendhilfeplanung und vom Jugendhilfeausschuss beschlossen werden müssen.  
 
Frau Muschiol weist darauf hin, dass bei der Erstellung der Planung „Teilbereich 
Schulsozialarbeit“ Gespräche mit den Schulsozialarbeitern stattgefunden haben. Auf Sei-
te 60-63 unter „4.3 Rahmenbedingungen für eine gelingende Schulsozialarbeit“ ist die 
Zusammenfassung der Gespräche zu finden.   
 
Es folgt ein reger Austausch über die Auswahl der Schulen und die genutzten Indikato-
ren.  
 
Frau Mädchen merkt an, dass der Beschluss im Jugendhilfeausschuss gefasst wurde 
und auch die Kriterien zum Einsatz der neuen Schulsozialarbeiter im Jugendhilfeaus-
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schuss beschlossenen werden sollte. Der nächste Jugendhilfeausschuss findet am 
28.07.2021 statt.  
 
 
 
  
 
 Punkt 9. Beratung und Diskussion zur Weiterentwicklung der Jugendhilfepla-

nung Teilbereich Jugendarbeit 
 

Frau Mädchen erteilt Frau Muschiol das Wort.  
 
Frau Muschiol zeigt eine Auflistung aller Jugendgremien und -foren im Landkreis (siehe 
Anlage). Des weiteren verteilt Frau Muschiol eine Auflistung der eingegangenen Fragen 
der Mitglieder nach der letzten Sitzung der Unterausschusses Jugendhilfeplanung. Aus 
dieser soll eine Auswahl an Fragen getroffen werden, welche an die Jugendgremien und 
-foren gesendet werden (siehe Anlage).   
   
Frau Hauck ist als Gast anwesend und fragt nach, ob Gesprächsbeiträge zugelassen sind. 
Die Mitglieder erklären einstimmig das jeder Beitrag willkommen ist.  
Es folgt eine rege Diskussion über die Fragen, die zu Befragenden und die Möglichkeit 
der Antworten. 
 
Frau Elze verlässt um 20.04 Uhr die Sitzung.   
 
Nach ergebnisloser Diskussion bittet Frau Mädchen um die Zusendung der Fragen, da-
mit jeder ausreichend Zeit hat sich in Ruhe vorzubereiten. Eventuell soll der Jugendhilfe-
ausschuss mit in die Entscheidung einbezogen werden.  
 
Frau Muschiol weist auf die Prioritätenliste aus dem vorherigen Unterausschuss Ju-
gendhilfeplanung hin und das sich der Zeitplan damit nach hinten verschiebt.  
 
Die Mitglieder einigen sich darauf zum nächsten Unterausschuss, am 01.09.2021, eigene 
Fragen einzubringen, bzw. sich mit den vorhandenen Fragen zu beschäftigen.  
 
 
 
  
 
 Punkt 10. Vorstellung der Förderprojekte im Bereich Jugendarbeit 
 

Frau Mädchen übergibt Frau Stelter das Wort.  
 

Frau Stelter gibt einen kurzen Einblick über die aktuellen Förderprojekte.  
 

- Jugend stärken im Quartier 
- Familien stärken – Perspektiven eröffnen   
- Frühe Hilfen 
- Kita - Einstieg (Projekt ist ausgelaufen)  
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 Punkt 11. Behandlung öffentlicher Vorlagen 
 

Es gibt keine öffentlichen Vorlagen  
 
 
 
 
  
 
 Punkt 12. Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 
 

Frau Mädchen fragt an, ob es Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder gibt.  
 
Frau Mädchen informiert über die Richtlinie LEQ und eine Versammlung der  Verwal-
tung und Vertreter der 10 Kommunen. Der Unterausschuss muss über diesen Vorschlag 
diskutieren. Es wird dazu einen Beschlussantrag der freien Träger geben.  
 
Herr Grimm erklärt die rechtlichen Hintergründe und bittet auch um Beratung in den 
Fraktionen. Der Beschlussantrag hat eine große Bedeutung für den Landkreis und für 
die einzelnen Kommunen. 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
gez.  gez.  
Vorsitzende/r des Unterausschusses Jugendhilfeplanung Protokollant/in 
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